

Estamos al final de nuestro año 20. En los cumpleaños, las instituciones como las personas hacen balance. También es tiempo de reflexiones y de nuevos proyectos. En eso estamos. Con la satisfacción de haber transitado 2011 como el de los 20 años de nuestra existencia haciendo lo que nos gusta. Pensar, investigar, enseñar, asesorar, compartir. Comprometernos con una Argentina más justa y saludable, y realizarlo junto con las más de 15.000 personas que pasaron por nuestra casa en este año.

Los debates 20/20 fueron un clásico durante todo el año. Mes a mes pusimos en el debate desde la salud financiera hasta la social y reproductiva. La economía, la sociedad, el ambiente fueron algunos de los ejes que vivimos con intensidad y extraordinaria actividad.

Los cambios epidemiológicos, sociales y políticos han sido parte de nuestra matriz fundacional y hemos tratado de darle el máximo espacio en nuestros debates saludables.

Dijimos que nos propusimos en este 20° aniversario revisar los cambios producidos en estos últimos años y proponer una agenda de discusión político-técnica proyectada a los años por venir.

Pensar juntos, compartir debates sin combates, estimular las buenas ideas y los mejores valores de nuestra sociedad han sido parte de la agenda del año que seguimos viviendo con entusiasmo revitalizado. ISALUD siempre cree en las personas como sujeto y objeto de nuestras acciones. El camino recorrido y a recorrer tiene que ser claramente con ese objetivo y desde esa mirada.

Los talentos humanos de nuestra Patria están en dificultades. Algunos por no tener oportunidades, servicios y posibilidades de integrarse plenamente a la comunidad nacional con su participación protagónica. Otros, llenos de pasión, por falta de conocimiento, o de formación, para agregarles a su compromiso el soporte y bagaje técnico que los potenciara individual y comunitariamente. De eso nos hemos ocupado en nuestras charlas, debates, seminarios, simposios y congresos.

Estamos en alerta roja para el sector de los talentos humanos. La emergencia en salud debe incluir los recursos humanos. Se ha capacitado a muchos para lo que el país y su sistema de salud no necesitan y se continúa capacitando, a veces inadecuadamente, sin tener en cuenta las necesidades en cantidad, tipo y distribución de nuestro más valioso patrimonio: los trabajadores de la salud, profesionales y no profesionales. Es imperativo mejorar la política nacional de formación y capacitación en salud. A ella le hemos agregado desde ISALUD, nuestra contribución, tratando de mejorar el entendimiento y la

capacidad de gestión presente en nuestros posgrados y también nuestras carreras de grado. Hemos tenido a la realidad y la necesidad, como ejes de la enseñanza y la orientación.

Enfermería Universitaria es uno de nuestros mayores orgullos. Históricamente ha sido y es un recurso crítico del sector. Hoy tenemos junto con los compañeros de FATSA una extraordinaria y masiva capacitación a lo largo y ancho de la Patria.

La planificación de los recursos humanos tiene un escaso desarrollo en nuestro país. Cuando el mundo está predicando la necesidad de mayor y mejor regulación y planificación sobre el principal recurso del sector, nuestro país no alcanza el necesario compromiso con una política vital para encarar una de las cuestiones más críticas del presente sanitario.

Nuestra fiesta aniversario entregará los Premios ISALUD 2011 a la Trayectoria y a Programas Nacionales masivos que han cambiado la historia de los argentinos. De eso se trata, de cambiar la historia.

Este año lo celebramos haciendo más y tratando de hacer mejor lo que intentamos desde el primer día.

Nuevo edificio, más aulas, mejor biblioteca, tecnologías modernas, cuerpo docente y personal comprometidos con nuestros propósitos y nuestros valores. Pero cuidando y ampliando nuestro principal activo, nuestro más preciado capital: el talento humano, capital intelectual, fortaleza esencial. Las mujeres y los hombres que están y han pasado por nuestra casa y sienten ese abrazo de pertenencia a ISALUD como un orgullo solidario.

Miles de personas entre alumnos de maestrías, especializaciones, carreras de grado y cursos de postgrado, seminarios, jornadas, cursos presenciales y a distancia, encuentros de arte y de cultura o simplemente usuarios de nuestra biblioteca son parte de nuestro testimonio de la celebración del vigésimo aniversario de ISALUD.

Tal como nos propusimos al inicio de nuestra vida institucional y de nuestro veinte aniversario.

Seguimos ofreciendo lo mejor de nuestros intelectos y nuestros corazones a la construcción de una Argentina inconclusa.

ISALUD compromete sus próximos 20 años con más edad y con nuevos sueños.



**Gines Gonzalez Garcia**  
FUNDADOR FUNDACIÓN ISALUD